

Los Republicanos nunca nadan en dos aguas

Conste que nosotros Mercedes Leal, Víctor Gómez, Rosendo Hernández, Isidro Hernández y Matilde Gómez, protestamos energicamente del abuso ineficaz que han cometido los echandistas con poner en su directiva. No somos de ese partido. Nuestra filiación ha sido siempre republicana y no somos de los que se cambian.

Nicoya, junio 13 de 1923

Rogado de los anteriores y por mí, por no saber ellos firmar,

Mercedes Leal

Tgo., G. Rosales
Tgo. Franco, Cubillo

NOTA POLITICA

Un cumplido y honrado servidor del Partido echandista que se separa de sus funciones

El caballero don Mariano Durán de Vars, que desempeña con toda honorabilidad el cargo de Auditor General del Partido Agrícola, ha presentado su renuncia irrevocable, la cual le fué aceptada. ¿A qué obedeció esto?

Protesta de don Juan León Ugalde de Atenas

Protesto del abuso que han cometido los echandistas de este lugar colocándose como vocal en su directiva publicada en el Diario del Comercio, porque no soy de ese partido, ni lo seré, desde el momento en que elementos principales del mismo me han perjudicado, por no haber querido poner unos vivos a Echandi, demostrando así que tratan de imponer la candidatura de don Alberto Echandi en cualquier forma que usarán toda clase de armas e intrigas para combatir el avance del partido jimenista. Por todo esto no soy echandista ni lo seré nunca.

Atenas, junio 12 de 1923

Juan León Ugalde

Nota de duelo

Falleció ayer en esta capital doña Matilde Mata de Sáenz, y su desaparición cubre de luto a una familia muy estimable.

A consignar con honda pena esta dolorosa nueva, "La Noticia Republicana" envía la sincera manifestación de su pesar a los miembros de la familia doliente, y en especial a su esposo don Jenaro Sáenz, a sus hijos Humberto Sáenz y doña Marta M. de Sáenz, don Claudio Sáenz y doña Lucía Ch. de Sáenz y don Héctor Sáenz Mata.

HAGAMOS MEMORIA

Hay que refrescarles la memoria a los enemigos de la causa republicana, y a eso se encaminan estas líneas.

Recordemos, que en Puntarenas se daba el espectáculo de ver a trece ciudadanos reunidos, con el difunto Pancho Amador a la cabeza, llamándose ellos, (los 13 únicos congregados a ese partido) "El Partido Nacional", quienes contaban aún a pesar de las promesas de libertad dadas por el Presidente, con autoridades que los participaban en contra de los republicanos, que eran los verdaderos representantes de la voluntad nacional.

Mandó el "Partido Nacional" un delegado a San José, para que arreglara las cuestiones con Puntarenas, surgidas entre los Ligeros y el "Partido Nacional", y allá, en el rincón de una alcoba, arreglaron el asunto, quedando burlados los obreros, a quienes en todas las épocas electorarias los del "Partido Nacional" halagan, para burlarlos después que han obtenido el triunfo.

La "Argolla" emprendió siempre campaña contra el Partido Republicano, que acudillado por el Licenciado don Máximo Fernández, en un sentimiento de elevado patriotismo convocó la Convención Republicana de 1909, que en el Tatro Varidades proclamó la candidatura del Licenciado don Ricardo Jiménez, quien fué rodeado solícitamente por el mismo grupo de la "Argolla", tan pronto como vieron que era indiscutible el triunfo de don Ricardo.

Si no hubiera sido la misma Camarilla de la "Argolla", no hubiera venido el robo hecho de las mesas electorales por los civilistas con los duranistas, para arrebatarse el triunfo al Partido Republicano, para provocar las cuestiones que después se suscitaban por no tener ninguno de los candidatos, el cociente electoral para llegar a la Presidencia de Jéno.

Surgidas esas cuestiones vimos a los eternos conculcadores de los derechos del pueblo, en conciliábulos, y en su desesperación llegaron hasta ofrecerle a don Carlos Prestinary, la Presidencia de la República, por el mismo circolo de ambiciosos, siendo esta

Por Telégrafo

Fracaso ridículo de la tan preparada ovación verde para don Julio Sánchez

"A Noticia Republicana"

San José
Manifestantes verdes a pie, 248 y a caballo 13. Algo así como la comparsa del Alacrán son su respectivo doctor Chirringa. Felizmente hubo champagne y esto animó momentáneamente la procesión.

Victor Trejos

la verdadera causa de que don Ricardo, a quien el civilismo, que ya no tenía carta que apuntarse, amargaba con tomarse los cuarteles repletos de ellos, hubo de decidirse a respetar la decisión anticipada del Congreso, de aceptar las renuncias de los dos únicos candidatos discutibles conforme a la ley, y de llevar a don Alfredo, como Primer Designado, fórmula buscada por los mismos que hoy buscan eso como arma de combate para esgrimir

contra el ex-Presidente Jiménez, después de q' los más apovechados del mango en el presupuesto fueron los "Argollistas".

Como consecuencia del Gobierno de don Alfredo, surgido merced a las artimañas de la "Argolla" vergonzante, que cambia de nombre a la hora de nuevas elecciones, desde las oficinas de "La Información", lanzaban artículos dos años antes de que se cumpliera el período de don Alfredo, haciéndole creer a ese mor

tal, que bien podía hacerse reelegir, endiosándolo para envanecerlo, a fin de que de ese modo, se malquistara con Pelico y a éste lo ensalaban y lo instaban, tocándole las fibras de la ambición, para que diera el golpe maestro, con el objeto principal de acabar con el Partido Republicano. Labor candilezca ésta, que siempre tendrá que llevar como una maldición el círculo de la "Argolla", que ha sido les desgracias de la patria.

Vino como consecuencia la tiranía de Pelico, fruto de la camarilla que hoy lleva el mentido nombre de "Partido Agrícola", para engañar una vez más a este pueblo sufrido, que hace tiempo ha debido quebrar a todos esos Dioses de barro, y tirarlos al basurero. Ese partido, llamado hoy echandista, es el que con nombres diferentes, durante cincuenta años ha usurpado los derechos de los pueblos, amparado con el apoyo de todos los Gobiernos corrompidos y conculcadores de las leyes de la República.

En ese partido están los aliados de las grandes compañías, los banqueros, los especuladores con la cosa pública inclusive el candidato, que buenas sumas se ha echado a la bolsa, por comisiones de cobros de deudas de la tiranía con otros, contando con el apoyo oficial para sus evoluciones de cobros.

En ese partido están los responsables de que la deuda nacional, casi haya llegado a cien millones de colones.

En ese partido están los eternos deshaciados de la opinión pública; por eso los vemos implorando siempre en cada lucha el apoyo oficial, única manera de poder llegar al Poder, siempre como salteadores de la voluntad popular, que los repudia por indignos.

Esta es la historia negra del partido, malamente llamado "Agrícola", que postula a una de las últimas figuras de papel que les quedaba, como relumbrón, después de haber desfilado todos los otros figurones, reducidos hoy a cero, a pesar del barniz con que los pintan.

EL LATIGO

Nuevos triunfos en Puntarenas

Puntarenas, 30. — La reunión semanal del partido republicano celebrada anoche en el Teatro Mascota tuvo el aspecto de una ovación. El local estaba totalmente ocupado, quedando afuera un grupo de partidarios como de quinientos. Hicieron uso de la palabra don Alberto Sáenz, don Porfirio Molino, el Licenciado don Arturo Moncada y el que firma.

Carlos Figuls

Fué un ridículo la manifestación goda en Heredia

Heredia 29. — Acaba de desfilarse por las principales calles hacia San Francisco la ovación a don Julio Sánchez, del Partido Echandista.

Compañías de un camión lleno de señoritas, 300 hombres a pie, 64 de a caballo, incluso la policía de San José, y seis autos con gente femenina y de altos personajes de la argolla.

Habían reconcentrado absolutamente todo el elemento echandista del centro, distritos y cantones de la provincia, resultando la costosa y preparada ovación o mejor dicho la manifestación de fuerza al señor Echandi, un patente ridículo.

Corresponsal

Lo que cuesta el Diccionario Geográfico de Costa Rica

Por informe que rindió el señor Administrador de la Imprenta Nacional y del cual conocerá oportunamente la Secretaría de Educación Pública, se sabe que los 2500 ejemplares que en este establecimiento hicieron del Diccionario Geográfico de Costa Rica por don Félix Noriega, cuestan la suma de ₡4.000 que será, sin duda, mandada a pagar.

Un gesto del ex-Presidente Jiménez

En 1912, cuando el Congreso creyó oportuno aumentar el sueldo del señor Presidente de la República, por no considerarlo a la altura de su dignidad y de su representación, el señor Presidente Jiménez, tomando en cuenta que el aumento no podía hacerse al igual con los demás empleados públicos, renunció a esa parte del sueldo, distribuyéndolo entre el Asilo de los Pobres y los alumnos de las escuelas de la capital.

Aquel gesto hermoso del ex-Presidente Jiménez está contenido en la siguiente comunicación, cuya lectura recomendamos muy especialmente a los maestros de la República:

Dice así:

San José, 8 de agosto de 1912.

Sr. Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación.

S. D.

Muy señor mío:

Desde que entre en vigencia el nuevo Presupuesto, le ruego envíe mensualmente, tomándolos de mi sueldo, doscientos colones al Asilo de Pobres, y cincuenta colones a las Escuelas Comunes de la capital, turnándolos, para que los maestros respectivos los entreguen a la alumna o alumno que en el mes hayan alcanzado las mejores notas.

Su atento servidor,

Ricardo Jiménez

UN MAESTRO

DE MONTES DE OCA

LUCTUOSAS

El día 27 de los corrientes, fué azolado rudamente el hogar distinguido de nuestro cooperativista don Juan Félix Acuña y su virtuosa señora doña Honorina Sibaja de Acuña, con la pérdida de su encantadora hija Betina.

Al día siguiente, a las trece horas, fué efectuado el sepelio con numeroso acompañamiento.

Tanto sus amorosos padres como sus abuelos don Pedro C. Acuña y don José María Sibaja, don Juan Tobías, la señora Antonia Acuña y demás familia reciban nuestro sincero pesar.

También dejó de existir en este cantón el viejo republicano don José María Retana Salazar.

Damos nuestro más sentido pésame a sus hermanos don Abel Retana y señora, don Manuel las Sritas, María Jesucita, Sofía Jovita Retana, doña Elia v. de Retana, doña Elena v. de Segura, don José Rojas S. y señora, don Francisco Gutiérrez V. y señora y demás familia doliente.

DE POLITICA

El sueco don Alfredo Anderson Lamberg, anda por estas partes de Dios, con un escrito que

es un portento de sabiduría e chandista.

Figúrense ustedes, que es nada menos que un ofrecimiento de don Alberto Echandi, para que se consiga el dinero con que practicar los trabajos de cañería de Sabanilla y Cedros, a cambio de conseguir firmitas.

Lo curioso es que don Alberto se lava las manos a tiempo y dice en que no lo culpen después, si fracasa en sus empeños.

Con razón al partido *argollista* se le compara con "El Rey que Nabió".

A uno de los primeros que presentó este entrometido sueco dicho escrito a firmar, fué al Jefe Político. Pero éste, que huelió el queso, le dijo que a él le estaba vedado inmiscuirse en la campaña política, "porque el escrito de marras, es una capciosa adhesión al echandismo y nada más, porque lo que es asunto de cañerías solamente don Ricardo Jiménez las ha practicado y las practicará en este cantón.

Este hecho, solamente los ingratos y apasionados enemigos del señor Jiménez lo podrán negar. Pero esa negación que a San Pedro le arrancó lágrimas, a ellos les causará rabia.

San Pedro de Montes de Oca, junio 29 de 1923.

Corresponsal

A don Alberto Echandi lo envuelven en pajas

Oiga don Alberto: en todos los pueblos la farsa de sus partidarios se pronuncia tanto, que aunque su respuesta sea—que todo es política y no hay que hacer caso,—con todo y su confianza lo están engañando palmo a palmo.

Ellos lo que quieren es tergiversar, cosa que se les frustra. El triunfo de nuestra causa, y para ello hacen zarzandeo, estableciendo terrible indignación y más odio para su causa por el abuso, tocando honorables personalidades que siempre han figurado en nuestras filas.

Como se verá, y con verdadera autorización de sus respectivos partidarios, hago una publicación de sus nombres, que figuran en nuestra directiva y figurarán en Ismael Benavides, es verdadero jimenista.

Octavio Quirós, también jimenista.

Ismael Quesada, jimenista.

Bastían Rojas, jimenista.

Francisco Retana, jimenista.

Rafael Hidalgo Amador, jimenista.

José María Aguero, de los primeros.

Segundo Benavides, a quien han sabido cobardemente.

Malaquías Mesén, jimenista.

José Elías Jiménez, jimenista.

Emiliano Cambronero, viejo militante de nuestra causa.

Son mayores de 21 años, y pueden votar:

Miguel Barrantes
Isaías Rodríguez
Salomón Barrantes
Juan Benavides
Arturo Chavarría
Rafael León Chinchilla

Y si quieren convencerse de

la verdad, en el Registro Público se suministran datos fehacientes.

Repetidos, solo Maximino Rojas, por casualidad.

Marco Tulio Solano y Ramón Cambronero, no es cierto que están repetidos.

Desconocidos, sólo que quien hizo el zarzandeo sea italiano como su candidato, no conocerá a estos señores con la diferencia que por error de imprenta, se puso Narciso, siendo Tarceiso Casante, es decir, el error estuvo en que era con T. y no con N.

Antonio Mora Pérez vive en el distrito de San José de este cantón, a cien varas al Este de la casa de don Uriel Badilla.

No es Victor Quesada, sino de sus Mora G. y Jesús Mesén Retana murió, pero Jesús Mesén Chavarría no, que es hijo del que murió.

Queda en pie nuestra primera directiva, a la que con parecer absoluto cada uno firmó, pues nosotros no pretendemos engañar a nuestro digno candidato.

Oiga don Alberto, como los cuatro que usted tiene aquí es en toda la República (y a usted lo envuelven en pajas.

Alajuelita, 27 de junio de 1923.

R. Ch. R.

BISMUTOL
Atol de Bismuto.
Para la diarrea en niños y adultos.

Pídalo en las boticas.

¿Por qué soy Jimenista?

Porque en la vida mi padre fué feliz siendo republicano y murió abrazado el pabellón azul, satisfecho de ver coronados sus deseos con el triunfo de su partido en 1909, que como abanderado tenía al ilustre patriota que hoy está en el mismo puesto de aquel entonces;

2o. — ¿Por qué no soy ni podré ser civilista? Porque la vida de mi padre a la par que fue feliz, se le hacía un tanto molesta en la administración de ocho años del señor Yglesias, recuerdos que conservamos como gratos, cárcel calabozo y de postre San Lucas. Por el gran motivo de ser "republicano", si no que lo digan los "Echandicivilistas" en obsequio a la verdad.

3o.—Somos siete hombres y todos militantes en las filas del jimenismo, acatando el mandato que al morir nuestro padre nos ordenara, y concurriríamos al sufragio con la frente más que erguida y el corazón lleno de júbilo.

Por eso somos jimenistas.

ARISTIDES GONZALEZ

Miramar, 28 de junio de 1923

Correspondencia política de Esparta

Cuando los jefes del partido republicano tocaron el clarín de la nueva lucha contra el enemigo que adversa la causa noble que encabeza don Ricardo Jiménez, o sea el sabio costarricense, todo el país en su mayoría ha corrido presuroso a ofrecer su contingente, y defenderla como valientes hijos y no permitir jamás que los vampiros y pulpos tomen de nuevo el timón de la nave del Estado, porque si don Alberto Echandi llega al poder por desgracia para el pueblo de Costa Rica, sería un perjuicio para sus habitantes.

pagandistas que ganan sueldos y engañan a los humildes agricultores con mentiras y promesas, formándose una turca para que caigan de incautos. No valen sus bailes de fantasía que organizan en los barrios, repartiendo promesas y arguyendo clandestino.

La suerte les ha sido adversa. ¡Pobre de ellos! El cariño como el amor, consigue por las buenas maneras y con buenos ejemplos. Tal es para Costa Rica la figura egregia del Licenciado don Ricardo Jiménez. Cariño, amor y ejemplo. *Espartanos:*

No permitáis nunca que ese grupillo de argolleros llegue a gobernar nuestro pueblo y que éste esté bajo la férula de unos cuantos, que no ansian más que el lucro y la venganza; pues es bien sabido que la cañería, la luz eléctrica, el parque, el arreglo de las calles y demás adelantos son exclusivas obras hechas a iniciativa del diputado Aguilar y ejecutadas por los republicanos.

Esta es la pesadilla de los hoy echandi-yglesias. En tanto tiempo atrás que gobernaron a diestra y siniestra, jamás se preocuparon por la vieja ciudad, que tanto esperaba de esos talentos, como suelen llamarse ellos.

Luchemos por salvar al país de las garras de las águilas de rapia. Luchar por la defensa de la patria, es luchar por nuestro hogar y nuestros intereses.

Un republicano viejo

Precio del "Glaxo"
— \$ 3.00 —

cada lata.

En todas las boticas

El Agente General.

Reunión Republicana en Mata de Platano de Goicoechea

El domingo último se celebró una importante reunión del partido republicano en Mata de Platano de Goicoechea, en la casa de habitación del honorable vecino don José Cubero Muñoz, patriarca no sólo de aquel distrito sino de Costa Rica entera, pues es uno de los hombres más probos, auteros y virtuosos con que cuenta nuestro país.

De esta capital concurren los señores don José Cabezas, don Gonzalo Coto y don Manuel Marín Q.

En primer término hizo uso de la palabra el señor Marín, explicando con lenguaje sencillo y convincente las conquistas que ha logrado realizar el partido republicano en su larga lucha por los ideales democráticos, así como las que se propone realizar en el futuro. Exaltó la figura del Licenciado Jiménez Oreamuno, su actuación en el gobierno que presidió, su actuación en el famoso pacto duranista-civilista del 28 de abril, la inversión dada al em-

préstito francés, y aclarando otros puntos que a pesar de constituir verdaderos títulos de honor para el Licenciado Jiménez, son tomados como arma de combate para engañar a las gentes de los campos por los propagandistas verdes, quienes no paran mientes en calidad de las personas con que tratan y que generalmente saben más historia patria que ellos, para tratar de sorprenderlos con sus embustes.

Después se discutieron ampliamente entre los concurrentes y nuestra comisión, todos los tpicos de actualidad política, firmándose a continuación el libro de adhesiones a nuestro Partido.

En medio de la más franca cordialidad se terminó aquel acto cívico, quedando muy complacidos los visitantes del rebultado de la reunión y sobre todo de las atenciones recibidas por el señor Cubero y de su muy distinguida señora esposa.

Cerveza TRAUBE

La mejor del país

PIDALA en todos los establecimientos

Alajuelita es jimenista

Nicolás Fallas, vecino de Alajuelita, hace constar que sin su consentimiento fué incluido en la Directiva Echandista, siendo así que pertenece al Partido Republicano, y compromete su voto para el señor Licenciado don Ricardo Jiménez.

Rogado de don Nicolás Fallas,

Arturo Solano II.

Testigo: Manuel Marín Quirós.

Yo Indalecio Sánchez Artavia, domiciliado en Alajuelita, dejo constancia de ser soldado del Partido Republicano y jimenista de corazón, protestando del abuso de haber sido contado en la Directiva echandista de este lugar, sin consultármese.

Alajuelita, junio 16 de 1923.
Rogado de D. Indalecio Sánchez,

Arturo Solano II.

Testigo: Manuel Marín Quirós.

Gonzalo Sánchez Torres, ciudadano de Alajuelita, protesta de la inclusión de su nombre en la Directiva echandista de este lugar, pues pertenece al Partido Republicano, y su voto será para el eminente republicano don Ricardo Jiménez O.

Alajuelita, junio 16 de 1923.

Rogado de Gonzalo Sánchez,

Arturo Solano II.

Testigo: Manuel Marín Quirós.

La España MARTINEZ & Cia

TRANSITORIAMENTE —MIENTRAS NOS INSTALAMOS DE NUEVO— ATENDERMOS NUESTROS NEGOCIOS EN LA BODEGA DE DON FRANCISCO ARMIJO.

Oigan los heredianos

La Municipalidad tinoquista, agrícola echandista a industrial

Indudablemente la lucha política nos ofrece la oportunidad para seleccionar los mejores hombres que han de dirigir el país y los que han de dirigir la localidad.

Los gobiernos no se conocen ni se juzgan por la cantidad de beneficios personales que hagan o se comprometan a hacer, sino por la cantidad de beneficios comunales; es decir, los progresos y mejoramientos de la vida de la localidad o del país, con los cuales se beneficie el mayor número de ciudadanos.

Una escuela una cafetería, un maestro, un camino, una mejora en las finanzas, una industria creada o fomentada, etc., esos son los beneficios que todo ciudadano debe esperar de sus gobernantes.

Por eso debemos buscar los individuos más capaces menos egoístas, menos personales; más desinteresados.

Los heredianos debemos darnos cuenta de que el gobierno local, desde Tinoco a esta parte, se ha hecho visible por el abandono en que ha tenido los intereses generales, para dar brillo a los intereses personales, en donde la política de las personas se ha manifestado en encono a las instituciones que por su deber están obligados a proteger.

Veamos algunas de esas nobles iniciativas y progresos de nuestra actual Municipalidad, en donde, haciendo la excepción de un honorable regidor, todo es mediocre y trabaja a base del más chato egoísmo y de la más personal ambición.

Estos señores municipales gastan buena parte de su tiempo, en propaganda echandista-industrial, tuvieron a bien suprimir la subvención de \$ 10.00 que se daba a las escuelas de la ciudad, dinero que se empleaba en útiles y alimentos para los niños pobres. Ya sabemos que con todo y la obligación que tiene la Junta de Educación, ésta, fabricada por la pasión de estos mediocres, no ha hecho más que contentarse con hablar de nuestro honor, su "elefante blanco", del cual, ninguno de los que así hallan está capacitado para juzgarlo en su valor social y cultural.

Los regidores echandistas suprimieron la subvención que se daba a la maestra de sombreros de pita, oficio que está aprendiendo muchas señoritas pobres de la localidad; hay que pensar que un oficio honroso aprendido a tiempo, salva de los muchos peligros que trae la miseria; pero la cabeza de estos horribles no tiene alcance.

Suprimieron también la subvención del Gobernador, \$ 30.00 todo con el pretexto de regular el estado de la caja municipal, que se ha desarreglado con la creación de puestos innecesarios, en los cuales, a buena cuenta, se mantiene el voto de un echandista.

Dineros municipales haciendo política, granjeando votos! Digamos más de ciertos gastos escandalosos que queremos ver aclarados: el presupuesto de construcción de cien varas de mac-

adam ha sido valorado en ochocientos colones; nosotros, queriendo disculparlos un poco, lo ampliamos a mil colones; pues bien, oigan todos los heredianos, todos, todos; en la construcción de cuatrocientas varas de macadam, en la calle de La Unión, se gastaron más de \$ 10.000 (DIEZ MIL COLONES); es decir, gastaron seis mil colones más de lo presupuestado, y en este trabajo tardaron más de un año....

En la casa del Presidente Municipal en la calle del ferrocarril se gastó, sin que haya ley que lo autorice, la suma de doscientos cuarenta colones del fondo municipal, doscientos colones de subvención a la Northra; está para construirse una acera y un caño en dicha casa, contando además ciento veintiseis colones de un fondo del Presidente Municipal.

Este mismo señor hizo el año pasado un viaje al camino de Sarapiquí, donde tiene su finca; y como se desvive por los intereses locales, gastó en su viaje más de quinientos colones, sin que este dinero haya sido de provecho a la localidad o haya sido reembolsado al tesoro, porque hasta ahora no se ha dado cuenta de la inversión de esos fondos.

Las chifladuras de estos señores no tienen comparación.

Una cantidad de alambre galvanizado que compraron para hacer con él un cable para un río, en el mismo camino de Sarapiquí, y el resultado fué que no pudieron convertir el alambre galvanizado en un fuerte cable de acero; y se gastó dinero.

A iniciativa del mismo Presidente Municipal se construyó una presa en el río Mancarrón que costó más de trescientos colones, y el resultado fué que dicha presa mal construida, dirigida por el Presidente Municipal, fué destruida por el río.

Los impuestos municipales, subidos al doble unos, y otros en un cincuenta por ciento, han servido para aumentar el sueldo a ciertos empleados, y para crear puestos inútiles en los cuales tienen a propagandistas de Echandi.

Actualmente, en la Calle Minerva, y con el pretexto de hacer un macadam, se ha hecho en casa de un propagandista echandista una acera, en la cual la Municipalidad ha tenido trabajando sus all-fines....

Las finanzas municipales están en peligro; acusan poco más o menos una entrada de siete mil colones y sin verse en general, acusan una salida de nueve mil colones poco más o menos; es decir, hay un déficit de dos mil colones trimestrales.

Tenemos más cosas que decir de esta Municipalidad echandista: por ahora, nos sobran estos datos, para presentar de cuerpo entero a estos señores, que sólo se mueven dentro de la más chata ambición personal.

Veán y oigan los heredianos. ¿Tenemos abandonado el par que Gutiérrez por inercia y egoísmo. Allí está la plaza Flores, con-

Don Alberto Echandi y la Memoria de Hacienda

En el discurso leído por el candidato Sr. Echandi, el sábado 16 del corriente, en el Teatro América, el referido señor Echandi dice lo siguiente:

"Mucho se dolió el Sr. Jiménez en su discurso, del dinero gastado en la Legación extraordinaria que ante los Gobiernos de las otras Repúblicas de Centro América desempeñó hace tres años. Sobre ese punto debió declarar desde luego que de ese dinero no entró un céntimo en mi bolsillo, pues serví la misión sin devengar honorarios; antes bien, gasté en ella dinero de mi peculio".

Pero en la Memoria de Hacienda correspondiente al año 1921 aparece que al señor Echandi le fueron giradas las siguientes partidas, precisamente cuando andaba en su gira diplomática por Centro América.

En agosto 26 de 1920 se le giraron, a buena cuenta de sus gastos	Q. 9,780.00
En octubre 29 de 1920, id. id.	22,185.00
En noviembre 10 de 1920, id. id.	4,437.00
En diciembre 6 de 1920, id. id.	8,976.00
lo que da un total de	Q. 45,378.00

De donde resulta que hay una flagrante contradicción entre lo que dice el Candidato llamado agrícola y la referida Memoria de Hacienda. No es posible suponer que el gobierno cargue a la cuenta de don Alberto Echandi sumas que ha gastado en otra cosa, y queda por consiguiente en pie, como verdad irrefutable el cargo lanzado por el Lic. Jiménez en cuanto a que el Sr. Echandi sí recibió dinero del Estado con motivo de su inútil y costoso paseo por los países de Centro América.

GAMBIE O VENDA sus discos para fonógrafo en la oficina de Segunda Mano

Frente a la tienda Max Kepfer
50 vs. Este Teatro América

lente Municipal bueno para cantar salmos o las letanías: "Solo para nosotros, sólo para nosotros".

Club Moderno

CRISTINO SOLANO
SORTEO No. 6
Premiado el No. 86
de don Ramón Ramírez de Cartago
Presentaron: Aníbal Hernández Arroyo, Desiderio Oreamuno, Moisés Meléndez.

La fiesta deportiva de mañana en Sto. Domingo

El próximo domingo 1.º de julio se jugará un match de foot ball, en la ciudad de Santo Domingo, a las 10 horas dedicado a la simpática señorita Nelly Rodríguez C. y concertado entre las primeras divisiones del Club Sport "Victoria" y "El Barceleon F. C." actuando como juez el Licenciado don Victor Rodríguez Campos y amezando el match la Harmonía dominguesa.

Los jugadores que tomarán parte son los siguientes:

LUSITANIA (blancos)
Alicé Muñoz (Capitán), Humberto Borbón, Pedro Sánchez, Abel Borbón, Israel Flores, Alfredo Campos, Gilberto Vargas, Gerardo Gamboa, Pedro Benavides, Bernardo Centeno.

GUARDA LINEAS:
Noé Sánchez
Suplentes: Victor Manuel Rodríguez José R. Bolaños, Frollán Rodríguez, Ignacio Hernández, Primo Barrantes, Luis Aguilár.

UPLENTES
Amor Cantillano

GUARDA LINEAS
Véix Quiros

NAFTA - PETRO OL

Notable en el tratamiento de las enfermedades de la piel; sarna, rasquiña, escama, picazón y demás afecciones de origen parasitario de venta en las principales farmacias

"Gets-It" El Matador De Callos



El COMITE DE DEFENSA DE "LA SABANA" HA DIRIGIDO LA SIGUIENTE CIRCULAR

Mata Redonda, 28 de junio de 1923.

Señor: Con el fin de publicar un folleto que contenga los documentos que nos sirvieron de base para conseguir del Poder Legislativo la ley que amparará nuestros derechos, de acuerdo con el legado del generoso benefactor Padre Chapai, esperamos que usted como admirador del hermoso llano de Mata Redonda nos ayudará a sufragar los gastos, con la cuota que a bien tenga.

Si quedare un sobrante, pagada la edición, se destinará a comprar libros a los escolares pobres del distrito.

Don José María Sandi, empleado importante del Hospital de San Juan de Dios, bondadosamente aceptó la Tesorería.

Por el Comité,
EMILIO ALPIZAR A.
Secretario.

Teatros América y Variedades

RIEDES MASANA SE ESTRENARAN LOS CUATRO JINETES DEL APOCALIPSIS

Encantadora y hortiplante presentación de la Metro Pictures Corporation; adaptación fidelísima de la ópera de igual título, en la que Blasco Ibáñez hace gala de su gran fuerza creadora.

Los críticos más incorruptibles notables han calificado esta obra de monumento de arte perfecto. Y los públicos más selectos se han reterricencias de ninguna especie.

Su triunfo ha sido unánime sin retinencias de ninguna especie.

Una Conocida Dama de la Isla de Sto. Domingo Sufre de Eczema Durante 2 Años y Por Fin Encontró el Remedio Infalible.



Há sido Ud. las cartas semanales, escritas por latinoamericanos, en las que relata la historia de sus sufrimientos por enfermedades de la piel, y hacer para aliviar su mal. Pero por fin ahora, gracias a Lavol, se encuentra completa y absolutamente bien.

Podemos contar a Ud. el relato de casos en su propia población. Pida más testimonios, o mejor todavía, contra hoy mismo un frasco de Lavol. Para que sufre otro momento más el tormento de la comezón? Este líquido depurativo y cicatrizante hará desaparecer su enfermedad de la piel. Pida hoy mismo en la farmacia un frasco o un folleto de Lavol.

Se vende en todas las Farmacias

LAVOL El Líquido Maravilloso

Tropos viejos pero pios se compran en estas oficinas.

= Información Mundial =

36 PRISIONEROS ALEMANES SE ESCAPAN DE LAS CARCELES FRANCESAS

Berlín, 29.—Informan de Cas-trop que 36 miembros de la policía de seguridad que fueron sometidos a la corte marcial francesa por haber intentado entrar a Dortmund con papeles falsos, se han fugado de la prisión.

MATCHS DE BOXEO

New York, 29 — Willard ha reanudado su training hoy en Yonkers y con su llegada a esta ciudad, su encuentro con el argentino es muy comentado como uno de los más notables acontecimientos deportivos del presente verano.

Se ha anunciado que el vencedor de este encuentro, posiblemente peleará con Jack Dempsey el 15 de agosto.

Teatro Variedades

EN VARIEDADES COMENZARA ESTA NOCHE LA REPRISA DE LOS TRES MOSQUETEROS

Proyectándose los capítulos 10, 20, cuyos títulos son "La Posada de Meung" y "Los Mosqueteros de M. de Treville".

Para la producción de esta obra la más colosal y artística que ha producido la cinematografía hasta fecha, se han juntado tres elementos de primer orden y gran fuerza.

El talento de Alejandro Duma padre para el argumento y la cast Pathé para la interpretación.

El triunfo ha sido completo.

LA TANDA DE LAS 7 EN EL VA RIEDADES

Será escogida, La empresa, a fin de que todas las clases sociales puedan gozar del monumento cinematográfico más grande que se ha producido, o sea la colosal película Los tres Mosqueteros, ha decidido comenzar una proyección económica a 50 cts, en tandas vespertinas, comenzando mañana con la exhibición del primer capítulo La Posada de Meung.

La Ley Marcial en Okmulgee

Oklahoma City, Junio 29.—El Gobernador Walton ha proclamado la Ley Marcial en el distrito de Okmulgee. La proclama declara que en ese distrito reina un desorden general y no se respetan las leyes.

Fallece un Almirante portugués

Lisboa, Junio 29.—El Almirante Leotte Rego falleció hoy en el hospital, al cual fue llevado el lunes cuando cayó enfermo en la Cámara de Diputados. El Almirante Rego fue quien dirigió la confiscación de 36 barcos alemanes y austriacos en el río Tajo, en 1916.

El Embajador de la Gran Bretaña en Washington parte para su patria

Nueva York, Junio 29.—El Hon. Sir Auckland Geddes, Embajador de la Gran Bretaña ante el Gobierno de Washington, partió hoy para su patria en uso de licencia. El Embajador va a descansar tres meses y a curarse la vista, de la que está muy enfermo.

Un derrumbamiento en Calcuta Las víctimas

(Servicio especial de La Tribuna) Calcuta, Junio 29.—Treinta y nueve niños huérfanos mahometanos fueron muertos como resultado del derrumbamiento parcial de parte del edificio ocupado por el Asilo de Huérfanos. Otros treinta y tres niños recibieron heridas graves y tuvieron que ser llevados al hospital, y veinticinco sufrieron heridas leves. Dociientos veintinueve huérfanos de 3 a 18 años de edad se encontraban durmiendo cuando se desplomó el edificio, al cual se le agregó recientemente un segundo piso.

Estados Unidos estudia la ruta aérea alrededor del mundo

Oficiales del ejército estudian los aterrizajes en Alaska

Washington, Junio 29.—El Secretario de Guerra Weeks ha dado autorización para un

estudio de una ruta aérea alrededor del mundo, como medida preliminar para la decisión de su Departamento sobre si el servicio de aviación militar de los Estados Unidos intentará o no el vuelo alrededor del mundo. Oficiales del ejército están estudiando ya los campos de aterrizaje de Alaska, de las Islas Aleutianas, del Japón y Australia, donde se piensa seguir las rutas que ya han preparado los británicos.

El Secretario Weeks indicó, sin embargo, que todo lo relacionado con el vuelo alrededor del mundo por aviadores norteamericanos no ha llegado siquiera al estado de proyecto definitivo.

Los ríos Uruguay y Paraná se han desbordado Miles de personas sin hogar

Buenos Aires, junio 29.—Millares de personas que viven en las riberas de los ríos Uruguay y Paraná han quedado sin hogares a causa de la creciente extraordinaria de las aguas, que han inundado grandes extensiones de territorio dedicadas a la agricultura en Argentina y Uruguay. En algunos lugares el agua llega a más de 40 pies de altura, y han sido inundadas varias aldeas argentinas. El tráfico ferroviario está interrumpido en varios puntos. Los habitantes de la región afectada se están refugiando en los lugares altos y se dice que se ven amenazados por la escasez de alimentos.

Situación de huelga en Barcelona

Algunos periódicos han cerrado sus talleres para fabricar papel

(Servicio especial de La Tribuna) Barcelona, Junio 29.—Ha habido muy poca mejoría en la situación de la huelga; todo el tráfico por las calles está bajo la protección de los militares, lo mismo que los bancos, en vista de los ataques efectuados ya contra varias oficinas particulares.

Los propietarios de La Vanguardia y otros periódicos han cerrado sus talleres para la fabricación de papel, debido a la falta de materiales; tienen en depósito papel suficiente para solo unas dos semanas.

Los principales hoteles de la ciudad están vacíos, y las visitas aparentemente evitan tener que pasar por la ciudad.

EL PARTIDO LABORISTA INGLESES Y LA OCUPACION DEL RUHR

Londres, 29.—El partido laborista inglés adoptó una resolución que aclara la situación; dice que no puede haber compromiso alguno en la cuestión de Renania.

CONTINUAN LAS DISENSIONES ENTRE LOS FASCISTAS ITALIANOS

Roma, 29. — Entre los jefes superiores del elemento fascista han estallado diferencias y disensiones bastante graves, que ponen en riesgo la continuación de ese grupo político en el Poder.

DE OROTINA NOTAS PRACTICAS

El domingo próximo pasado una cabalgata de cuarenta jinetes, ostentando en sus pechos la enseña azul, emblema de nuestras libertades, salió del centro de esta ciudad y desfiló por las calles centrales en el mayor orden y entusiasmo, tomando luego rumbo al Coyoilar. La cabalgata se detuvo en casa del entusiasta republicano don Rafael González Alfaro, quien se dignó acompañarnos en nuestro regreso a Orotina.

Al pasar de vuelta por el comisariato del Coyoilar, unos volutas, capitaneados por el nicaraguense Simón Calderón en destemplados gritos, los que fueron ahogados por entusiastas gritos de los republicanos, que continuaron siempre en orden hasta Orotina.

El sábado próximo pasado ni echanistas ni volutas pudieron celebrar reunión, probablemente por falta de entusiasmo, pues bastantes esfuerzos hicieron por celebrarla.

El mismo domingo que los republicanos hicimos nuestra jira a caballo, los echanistas, en número de trece (número fatal) fueron a caballo a Hacienda Vieja con el objeto de formar allí la directiva y celebraron una reunión con los 13 más trece, a los que se agregaron varios chiquillos, en resumen, que puedan volar, los 13

jinetes solamente y regresaron cantando victoria. Debo agregar, que en dicha reunión, a falta de concurrencia, reventaron oradores como barbudos. ¡Valganos Dios, qué plaga! En la noche de ese mismo día celebraron reunión los echanistas, la que terminó a trompis y riques con los volutas. Para otra, les encargamos más cultura a esos dos bardos y más calma para estas luchas del civismo en donde cada cual tiene derecho a pensar y opinar conforme a su conciencia.

Corresponsal Azul

MOVIMIETO DE HOTELES

- FRANCES
- John M. Colston, Nicaragua.
 - Greenough Abbe, Boston.
 - George B. Kenney, Boston.
 - Mausico y Sra, Filadelfia.
 - John Gibbs y Sra., Boston.
 - Mrs. C. Meerel, Buffalo.
 - J. W. Vogelbert, Buffalo.
 - A. W. Jessulger, Milwaukee.
 - D. W. Norris, Milwaukee.
 - C. W. Norris Milwaukee.
 - M. Lawin, Jamaica.
 - Citas J. Echill, Caramares.
 - J. Rannner, Richmond.
 - Robert S. Burgher, U. S. A.
 - Rudolf Stauch, Londres.
 - J. Jaramillo, Londres.
 - A. Bramael, Londres.
 - A. Wery Neat, Londres.
 - S. A. Turfetal, Londres.

Teatro América

¿No los conocen ustedes, a pesar de su fama legítimamente adquirida en los principales teatros de España?

Pues son un gallardo y joven actor y una bella, gentil y elegante artista cantadora y bailarina, que aee mucho tiempo formaron un dueto cómico y recorren el mundo en perigrinación artística, que para ellos se ha convertido en una serie de triunfos.

Su repertorio es vastísimo y variado.

So los únicos que presentan el SLOFON ELECTRICO

Debutarán el martes próximo en el América.

CONTINENTAL

- Humberto Moncada, S. Ramón.
- Antonio Esna, Guanaeste.
- Abraham Acosta, Bantarenas.

WASHINGTON

- C. B. Good, Límón.
- L. Y. Sheater, Límón.
- Julián Nogueira, Panamá

DOS AVIADORES QUE FRACASAN EN SU INTENTO

San Diego, California, 29. — El capitán Lowde H. Smith y el teniente B. Richter, en un intento de batir los records de aviación, fueron obligados a descender sobre la Bahía de San Diego, donde según telegrama oficial, el aparato fue volcado completamente por una borrasca que vino del Norte. Ninguno de los pilotos sufrió daño.

DESORDENES EN CHINA Schanghai, 29

— Las tropas que operan en el Sureste de China han saqueado la ciudad de Miggi-Su-Sing y según avisos recibidos en Nueva York se han llevado un gran número de cautivos de Yang-Tse-Kiang.

LOS FRANCESES EXTIENDEN SUS LINEAS DE OCUPACION

Coblenza, 29.—Los franceses extendieron sus líneas de ocupación al distrito adyacente de Wane (t) a Frankfurt del Maine en represalia por los recientes ataques sobre los ferrocarriles.

AMERICA
Domingo 10. de Julio 1923

Matinée a las 2 y 30 p. m.

Principian

LOS TRES MOSQUETEROS
Capítulos 1 y 2

—Noche a las 8 y 30 p. m.—

¡Estreno!

—LOS CUATRO JINETES—

DEL APOCALIPSIS
¡Inmenso! :: ¡Portentoso!

VARIADAS

Sábado 30 de Junio, 1923

GRAN SENSACION
Principian

LOS TRES MOSQUETEROS
Capítulos 1 y 2

—Mañana—

LOS CUATRO JINETES
:: :: DEL APOCALIPSIS

TEATRO TROBOL

SABADO 30 DE JUNIO DE 1923

— A las 7 p. m. —

EL DIABLO

— A las 8 y 30 —

CASATE CON LA POBRECITA

Mañana: Estreno de EL CONSENTIDO DE LA ABUELA
Positivamente lo más gracioso que ha producido
HAROLD LLOYD

Las Enfermedades de los Niños

son debidas a una alimentación inadecuada. El VIROL suministra los elementos que tan a menudo faltan en la dieta infantil. Es un alimento esencial para el crecimiento de los Niños.

VIROL

Empleado en 3,000 Clínicas para la Infancia.

Agentes: Reardon Gordon & Co.
70. Box 1058, San José, Costa Rica.

BIRKEN WASSER

Única preparación que pone crespo el pelo, lo hace crecer y quita la caspa. Se garantiza la eficacia. De venta en todas las boticas. Al por mayor y detal en la Botica "El Cometa"

